
05港台要闻新世界时报 2023年4月7日

NEW WORLD TIMES

民进党将正式提名赖清德出战2024
民进党2024大选初选仅党主

席赖清德一人登记，民进党中执会
通过参选人资格审查后，预计12日
正式公告提名名单。台湾民众党方
面，选举决策委员会3日决议，5月
17日将公告“总统”提名人。

综合香港中通社、台北中时
新闻网报道，民进党内有关台湾
2024大选初选，只有兼任党主席
的赖清德一人完成登记。在同额
竞选下，民进党中执会 3月 22日

通过参选人资格审查，并同意同
额竞选停办民调，预计于 4月 12
日公告提名名单。

立委部分，民进党 2024年区
域立委，共有 15个选区有 2人以
上登记参选。党中央从 3月 29日
起，一连 3天进行协调作业，除嘉
义县第 1选区仍在协调外，共计
14个选区，都因无法协调，进入初
选程序。

除初选外，民进党另有 16个

上届立委选举得票率未超过
42.5%的艰困选区，目前正在搜集
可能人选。党内定调征召对象

“先党内再党外”，不排除和他党
或无党籍合作。

民众党方面，3日选举决策委
员会召开第一次会议，讨论“总
统”与区域立委选举提名时程。
会中决议，4月 27日到 5月 8日领
表登记“总统”初选，若超过一人
登记，进行协调或初选，5月 17日

确认后，当天公告提名人。
区域立委提名部分，5月 12

日各县市党部完成推荐，推荐名
单送选决会审议，5月 31之前完
成协调或民调，6月 7日公告提名
名单。

民众党主席柯文哲进入表
示，他担任“总统”，蓝绿都能接
受。谈到立委席次，柯文哲则认
为区域立委要突围不容易，希望
至少能获得8席。

蓝营方面，国民党定调以征
召方式决定 2024大选候选人，组
发会将研拟“总统”提名相关办法
提报中常会，但时程仍未确定。
党内人士预估，提名办法最晚应
该会在4月底前提出，参选人选则
预计最晚会在 5 月底、6 月初确
定。由于国民党计划在 6月底前
完成区域立委的提名作业，届时
就能与2024年候选人一起进行首
波的造势，为蓝营的选情加温。

台湾驻巴西圣保罗办事处组
长王之化 3月在住处大楼坠楼身
亡，其遗孀写公开信投书媒体，为
丈夫伸冤。台湾“外交部”说，将
持续调查相关事证，并厘清原委。

综合中央社、台北中时新闻
网报道，台湾驻巴西圣保罗办事
处王姓组长近日跳楼轻生，媒体
报道，传出跳楼原因牵扯高额官
邸修缮费用，遗孀写信给台外长
吴钊燮伸冤。

王之化遗孀俞惠敏近日向媒
体投书公开信，指丈夫王之化担
任公职超过 30年，从秘书升到副
参事，简任十职等，去年 7月外派
圣保罗办事处，外派不到9个月在

住处16楼坠楼轻生。
她说，她当时接到噩耗，心情

崩溃无助，不知所措，接到台“外
交部”拉美司的关心电话，请她自
行购买机票前往巴西，“外交部”
已要求圣保罗办事处协助办理后
事。

俞惠敏说，她在极度悲痛下，
想起王之化曾说过，因为不愿草
率核销巨额官邸修缮费近40万美
元，遭到圣保罗办事处处长冯光
中挟怨报复，意图联合陈姓秘书
设计栽赃王之化贪污公款。

她说，王之化因为不配合核
销修缮费，遭到冯光中霸凌，丈夫
曾在3月6日录音以明心志，传给

办事处以外的同事及友人，她在
事发当下将录音档传给拉美司，
希望“外交部”能主持公道。

俞惠敏称，她在 3月 15日抵
达圣保罗，当时冯光中曾试图带
风向，对外宣称王之化对前妻旧
情难了，离婚后罹患忧郁症，导致
轻生。

对于俞惠敏的相关指控，“外
交部”指出，对于王组长逝世的哀
痛与不舍，对家属的悲伤感同身
受，承诺将持续对此不幸事件进
行了解。

“外交部”强调，王组长在当
地时间 3月 10日上午在驻地寓所
疑似轻生后，“外交部”立即全力
协助王组长妻子在最短时间前往
巴西处理后事。王组长妻子抵达
后，驻处也尊重意愿举行宗教仪
式处理后事。

针对王组长妻子在公开声明
中的相关指控，“外交部”将持续
调查相关事证并厘清原委。

针对此事，有岛内网民在脸
书（Facebook）评论说，如因为不愿
滥用“外交”费用核报而被迫害，

“外交部”应严正查清楚真相。
此前，因为在 2018年日本风

灾一事中被指责救援不力，台湾
驻大阪办事处处长苏启诚轻生。
对于王之化坠楼身亡一事，有岛
内网民担心是大阪案的翻版。

4月 4日是台湾儿童节。儿
童理应受到爱护，但根据台湾卫
福部统计，台湾儿虐案件逐年增
加。卫福部去年处理的儿少保护
案件达 4.6859万件，是 4年来新
高。

综合中央社、台北《中国时
报》报道，卫福部保护司副司长郭
彩榕 4日指出，卫福部 2018年推
动强化社会安全网政策后，将脆
弱家庭、儿虐通报案件整合为儿
少儿护通报调查。卫福部在2019
年处理儿少儿护案件为3.9009万
件，至2020年突破4万件，去年更
增至4.6859万件。

长庚医院儿少儿护中心主任
叶国伟说，儿保案件的增加，并非
社会风气越来越糟，反而可能与
民众的认知提升有关。过去民众
不知道什么是儿虐，也不知道有
何渠道可通报，当民众越来越有
概念后，潜藏的案例就会浮现。
研究显示，失业率也是儿虐的重
要因素之一，疫情导致部分产业
失业率高，可能冲击家长的情绪，
进而导致儿虐发生，叶国伟说，因
无直接证据，只能说两者有关联。

一般人以为儿虐是指对儿童
与少年身体与心理的伤害，但叶
国伟说，性虐待、精神虐待及疏忽
也包括在内，例如用言语刺激孩
子，或让孩子吃不好、穿不好等，
一些家长没让孩子打疫苗以至于
孩子感染重大疾病致死，也是疏
忽的样态之一。

过去长庚医院收治个案中，
有一名当时才2个月大的宝宝“海
王子”（化名），父母因经济压力吵
架，妈妈竟把无辜的孩子丢进水
池中。长庚医院副院长龚嘉德表
示，“海王子”被现场民众救起，但
脑部、听力、视力都受到严重影
响，林口长庚儿少保中心与社政
机构合作，持续追踪“海王子”情
形，7年间回诊逾 30次，并完成多
次斜视、装设耳管等手术。他现
在已是小学一年级学生，融入学
校生活，还相当热心助人。

龚嘉德引述心理学家阿德勒
名言“幸运的人用童年治愈一生，
不幸的人用一生治愈童年”强调，
儿时受到的创伤，身体不会忘记。

东吴大学社工系教授洪惠芬
指出，儿少受到的伤害与照护疏
忽主要来自家庭和学校，但学校
部分较少受重视，因为教师的管
教方式一直缺乏有系统的检视，
政府需多加用心。

叶国伟则建议政府，要从改
善失业率着手，儿虐议题不只是
卫福部的事，应该跨部会思考如
何增加就业。此外，政府也应改
善大众的认知，透过亲职教育，让
家长知道如何照顾孩子，避免疏
忽孩子的需要。

儿福联盟执行长白丽芳表
示，很多家庭的问题在于功能不
健全，目前社福服务仍偏重经济
服务面，后续社福资源如何准确
投入，才是撑起家庭的关键。

3日，约 250名来自新界乡议
局元朗区中学和汉华中学的师生
参与是次考察，团员将首先到访
广州市执信中学，出席公民科内
地考察团启动仪式。香港特区政
府政务司司长陈国基到香港西九
龙高铁站送车后见传媒时表示，
特区政府的目标是本学年有 4万
名高中生前往内地考察，期望所
有高中生都有这个机会。

陈国基：冀港生了解国家各
方面发展

综合中新社、香港《文汇报》
报道，陈国基勉励学生在考察中
了解国情和国家最新发展，加强
国民身份认同，思考如何把握国
家发展带来的庞大机遇，成为香
港和国家的贡献者和建设者。他
祝愿考察团安全顺利、圆满成功。

陈国基表示，当日前往内地
考察的中学生下学年将升读中
六，将要选择大学学科，希望他们
前往内地考察后可以了解到国家
每一方面的发展，结合自己的兴
趣，了解对未来工作的倾向，对日
后选科有一定帮助。

蔡若莲在致辞时指出，超过
20个不同主题的考察团将陆续出
发，预计 8月底前有逾 4万名学生

参与。她期望学生珍惜这难得的
考察机会，除认真学习外，亦不忘
自己是香港形象大使，时刻展示
香港高中学生的素质。

4.5万港生将经 22线路 460
余团赴粤

根据香港教育局安排，自
2023年 4月初至 8月约有 4.5万名
香港公民科学生赴内地考察，涉
及 22条线路约 460余个团组，全
部在广东省内。

据了解，公民科是香港三年
制高中课程核心科目，其前身是
通识教育科。公民科旨在让学生
通过学习关于香港、国家及当代
世界的课题，建立广阔的知识基
础，培养学生国民身份认同，以及
具备世界视野，并能从研习经济、
科学、科技、环保、可持续发展、公
共卫生等范畴的不同课题，培养
多角度的思考，掌握个人、社会、
国家及世界在各范畴的角色及互
动关系。该学科的课程架构，包
括内地考察部分，提供机会让学
生实地了解国家的发展现况和人
民生活面貌。

本次考察团由教育局全额资
助，师生都毋须付费，包括参访活
动、膳食、住宿、交通，以及基本的

团体综合旅游保险等开支。
港生尝试水墨画 直言享受

满足
首发团3日乘高铁抵达广州，

首站是执信中学（天河校区）。刚
抵达校区，铿锵有力的锣鼓声和
热闹喜庆的醒狮表演，就让香港
学生顿时“醒神”过来，大家“哇”
的一声纷纷掏出手机拍照，“没想
到会有一场舞狮表演在第一站等
我们，真的很热情！”

在启动仪式上，有广州学生
举着“穗港一家亲”、“广州欢迎
你”的心形牌迎接港生，场面温
馨。仪式后，考察团学生雀跃奔
赴不同教室，齐齐上课。首站的
交流活动分为六组，250名师生将
分别参加音乐课、航模科技课、木
工劳动教育实践课、生物显微镜
观察实验科学主题活动、扇面画
的美术课、关于河流专题的地理
课。

在赴教室上课的路上，汉华
中学的李姓中五学生兴奋地和身
边的学生聊天。“其实我之前来过
内地几次，但这种正式的交流团
还是第一次。能够成为首发团的
其中一人，感觉很期待，也希望回
去和其他同学分享这次的感受。”

李说，来之前已经做过相关功课，
查询了每个考察点的资料。

在地理课教室，香港和广州
的学生同样需要互相合作，完成
一个关于珠江流域的木质拼图和
立体地图。广州执信中学高一的
金姓学生说，“我们共同完成了流
水地貌堆积模型，他们很热情，合
作时大家都互相出主意，一起参
与制作。”谈到对香港学生的评
价，广州学生就给了两个关键词：

“热情”、“主意多多”。金说，希望

以后也有更多交流，大家可以互
相学习。

在美术课上，香港和广州学
生则学习扇面画，主题是画荷
花。考察团的张姓学生举起和其
他学生画的水墨画看了又看，特
别高兴。在教师提到画作完成后
可以盖印章时，他又跑上台盖印，
特别满足。“水墨画是中国传统艺
术，用毛笔和墨水作画的过程很
享受，最后又有成品，我会带回去
和同学分享。”

公民科考察首团 250港生访穗校

台湾驻巴西官员坠楼身亡
遗孀投书伸冤

台湾儿少保护案件去年突破4.6万件
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